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1実施概要

日程 2020年1月15日（水）

第4回スポーツ文化ツーリズムシンポジウム
～スポーツ文化ツーリズムアワード2019表彰式～

＜催事名称＞

スポーツ庁、文化庁、観光庁主催

スポーツ文化ツーリズムを更に振興し、2020年までに訪日外国人4,000万人という目標値に寄与するよう
な魅力あるコンテンツを生み出す、「スポーツ文化ツーリズム」の定着を図るべく、その意義を広く発信するため、
「第４回スポーツ文化ツーリズムシンポジウム」の開催。

内容

時間

・11:00～ 開場（※展示会場のみオープン）、歓迎茶会（金沢市主催）
・11:00～ シンポジウム会場入場開始・ホール開場
・13:00～ シンポジウム・アワード表彰式開会
（・15:50～17:50 ワークショップはホールとは別会場にて実施）
・17:30 終了

会場 金沢市文化ホール（展示は１Fギャラリー、ワークショップは３F大会議室で実施）

総席数 ：899席
総来場者数：総来場者数：624人（一般来場者数：595人＋メディア：19媒体29人、※関係者は含まず）
（※一般来場者数の内訳：中央行政：2名、地方行政：99名 、民間企業：245名、非営利団体：161名、教育機関：7名、

学生：44名、個人：37名）
※2018年度実績：総来場数184名(メディア、関係者含む) ※2017年度実績：総来場者数159名(メディア・関係者含む)

入場者

登壇者

＜シンポジウムオープニング＞
・主催者挨拶：宮田 亮平 長官
・開催地代表挨拶：山野 之義 金沢市長

＜基調講演＞
・（一社） 日本スポーツツーリズム推進機構 会長 原田 宗彦 氏
＜３庁長官トークセッション＞
・スポーツ庁 瀧本 寛 次長
・文化庁 宮田 亮平 長官
・観光庁 田端 浩 長官
・コーディネーター 一社 日本スポーツツーリズム推進機構 会長 原田 宗彦 氏

＜表彰式オープニング＞
・オープニング演出：地元協力団体 / 和太鼓 DIA+（ダイア プラス）
＜表彰式＞
・各受賞団体代表者
・スポーツ庁 瀧本 寛 次長
・文化庁 宮田 亮平 長官
・観光庁 田端 浩 長官

＜テーマ講演＞
・①株式会社Voyagin 執行役員（営業・新規事業・パートナーシップ統括） 宮崎 有生 氏
・②株式会社美ら地球 代表取締役 山田 拓 氏

＜ワークショップ＞
・地元大学生 ※一般は聴講のみ参加可能
・コーディネーター JTB総研 山下 真輝 氏

インバウンド・地域活性化2019年テーマ

金沢市、（一社）日本スポーツツーリズム推進機構特別協力

北陸経済連合会、金沢商工会議所、（一社）金沢経済同友会、石川県経営者協会協力

（株）ＡＤＫマーケティング・ソリューションズ運営
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記録写真
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3Photo 受付～開会挨拶
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4Photo 基調講演～3庁長官トークセッション
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5Photo アワード 表彰式
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6Photo アワード 表彰式～プレゼンテーション
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7Photo テーマ講演
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8Photo ワークショップ



© 2020 ADK Marketing Solutions Inc. ALL RIGHTS RESERVED.

Photo 展示会場・茶室 9
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アンケート
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11

受付時に、すべての来場者に対して、資料と一緒にアンケートを配布。
お帰り時に、パスと一緒に回収。
MCからのアナウンス・お帰り時に受付からの積極的な声がけで、194名回収することができ、
昨年の60名からは大きく回収率が上がりました。

アンケート概要・内容
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12アンケート集計結果①
■回答者属性

1.あなたの所属をチェックして下さい。(SA)

■イベント情報の入手経路
3.今回のイベントは何で知りましたか？(FA)

2.あなたのお住まいをチェックして下さい。(SA)
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13アンケート集計結果②
■プログラム内容関連

4.(1)「３庁長官によるトークセッション」は、参考になりましたか。（ご意見・ご感想）

【FA回答一覧】
・3庁官から直接取り組みや想いがきけて良かったです。1庁ではなく、3庁で協同、共同の考え方。
・一見、関連がなさそうなスポーツ、文化を融合させることで新たな可能性が生まれると感じた。
・2020オリパラ大会後に取り組むべきレガシーのヒントとなりました。
・観光等に関する具体的な国の施策を話してほしかった。

4.(2)基調講演 原田宗彦氏（ご意見・ご感想）

【FA回答一覧】
・世界の観光がどう変わってきているのか、具体的な説明がありわかりやすかった。
・武道や茶道などつなげたスポーツツーリズムがよくわかった。
・いきなりトークセッションに入るのではなく、頭の整理になる機会になりました。時間も適正でした。
・3庁連携の可能性を感じました。

4.(3)テーマ講演 宮崎有生氏（ご意見・ご感想）

【FA回答一覧】
・非常に具体的で良かった。特にコア層向けの重要性を感じた。
・数多くの具体例と実績がベースの講演で説得力があった。日本という国を見直すきっかけになった。
・地域の特性を活かしたコンテンツはニーズが高い。富裕層を中心としたインバウンドのニーズの可能
性を感じた。

5：大変参考になった 51
4：参考になった 105
3：あまり参考にならなかった 13
2：参考にならなかった 3
1：どちらとも言えない 13

（平均） 4.0

5：大変参考になった 72
4：参考になった 94
3：あまり参考にならなかった 3
2：参考にならなかった 0
1：どちらとも言えない 10

（平均） 4.2

5：大変参考になった 59
4：参考になった 57
3：あまり参考にならなかった 4
2：参考にならなかった 1
1：どちらとも言えない 2

（平均） 4.4
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14アンケート集計結果➂
■プログラム内容関連

4.(4)テーマ講演 山田拓氏（ご意見・ご感想）

【FA回答一覧】
・事業展開の際の考え方、ターゲットなどがわかりやすく説明があり良かった。
・自分達が気がついていない素晴らしい資源が沢山ある事知りました。
・日常生活、風景を外国人に見てもらうという視点が素晴らしいと感じた。
・体験価値は日常の中にあると感じた。

4.(5) 「ワークショップ」に参加した感想をお聞かせください ※ワークショップ参加者のみ集計

【FA回答一覧】
・他大学のプログラムも聞くことができて良かったです。
・社会経験者の目線ではなく若い学生の目線はとても面白かった。金沢ならではでなくとも、それぞれ
の地域に応用できると感じた。

5. ３庁連携の「スポーツ文化ツーリズム」、「スポーツ文化ツーリズムアワード」に今後期待すること、要望等を
ご自由にお書きください。

【FA回答一覧】
・初の地方開催とのことでしたが大成功だと思います。金沢市や金沢文化SCなど受け入れ側の皆さ
んの努力にも敬意を表します。
・文化や観光といったものは、都心ではなく地方にこそ資源があると思うので今回のように地方都市で
の開催はよいと思います。
・”ラグビーワールドカップ”成功、盛り上がりを皮切りに”東京オリパラ”関西ワールドマスターズゲーム”と
世界的なスポーツイベントを控えた我が国にとって、単に盛り上がるだけでなく、この機会を契機にノウ
ハウや技術等を未来に資産として残していけるような取組を望みます。
・スポーツ文化ツーリズムというものに初めて触れさせて頂きました。豊かな国”日本”をどのように紹介
していけるのか、ヒントを頂きました。継続的なお取り組みを希望します。
・関係者だから今回知りましたが、まだまだ一般的に広まっていないと思います。官民一体となってイ
ンバウンドを今後の日本の成長としてもっと盛り上げてほしいです。

5：大変参考になった 45
4：参考になった 44
3：あまり参考にならなかった 9
2：参考にならなかった 4
1：どちらとも言えない 5

（平均） 4.1

5：大変良かった 7
4：良かった 6
3：やや不満 0
2：不満 0
1：どちらとも言えない 1

（平均） 4.3
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15アンケート集計結果④
■その他

6. その他、ご意見・ご感想等あればご自由にお聞きください。

【FA回答一覧】
・生活との接点があるから「文化」という山野市長の冒頭の挨拶が印象的でした。「スポーツ文化推
進条例」スポーツを通じてインバウンドを促進するこれまで観光立国を目指していても具体策が得ら
れなかったがこのような企画思想を有した活動は非常に効果的だと感じた。
・東京都でなく4回目にして地方である石川県金沢市で開催されたことに意義がある。さすが金沢市
と感じる。中央の太いパイプを感じた。残念なことは鈴木長官がインフルエンザで欠席したこと、金沢
市で来年度も開催して欲しい。定着できればよい。
・短期、中期、長期の滞在型ツーリズムのコンテンツとして、スポーツ、文化、芸能、音楽等のコラボ
が必要と痛感。温泉や食文化など知的好奇心が満たされるための仕掛け、工夫がさらに求められて
いる。日本遺産とも連携を。
・お茶会が素晴らしかった。
・3庁が連携して活動する事は良い。活動には資金が必要であろう。その方面から連携があれば更
に良いと思う。（各企業や役所がどの様にバックアップしているのか、現状が語られて欲しかった）


